



PASIÓN POR EDUCAR

Nombre del alumno: Adriana de Jerónima Hernández Deara.

Nombre del profesor: EQX Pedro Alejandro Bravo Hernández.

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia:

Enfermería Medico quirúrgico.

Grado: 5° cuatrimestre

Carrera: LIC. EN ENFERMERIA.

PASIÓN POR EDUCAR

Ocosingo Chiapas a 12 de marzo del 2021

INTRODUCCION:

En este tema abordaremos temas muy importantes como concepto principal es saber que es enfermería médico quirúrgico y que beneficios o información nos proporciona a cada personal de salud, enfermería medico quirúrgica más que nada es un área de la enfermería en donde las cuales se enfoca en la identificación de problemas de salud que requieren de intervención quirúrgica, de tratamientos y cuidados generales es uno de los pilares o el más importante de la carrera tanto por el contenido y por su extensión, en esta materia podemos proporcionar información y tener conocimiento acerca de los cuidados de enfermería, al adulto individualmente o en equipo en situaciones de salud o enfermedad, aquí sobre esta materia o modulo abarcaremos ciertos temas donde las cuales son de suma importancia para llevarlos a cabo en el ámbito hospitalario, ya que todo lo que se va ir realizando en actividades teóricos son las que llevaremos a cabo en prácticas dentro del área de salud en donde llegaremos a colaborar con los ciertos miembros de salud que imparten dentro del hospital, nosotros como profesionales de enfermería, podemos estar presentes en diferentes campos o áreas y uno de los sitios donde las cuales se requiere de ayuda es en el área de quirófano, porque ayudamos a otros profesionales como anestesiólogos y cirujanos, en este caso la enfermera quirúrgica es el responsable de los cuidados y seguridad del paciente quirúrgico, en este ámbito ella(el) tiene múltiples funciones aunque la mayoría de ellos es el cuidado principal de los pacientes, la atención y la ayuda del resto de profesionales y en la higiene de los instrumentos y equipos que se usan dentro del área ,antes de extender este tema primero hay que saber acerca del área de quirófano ,la unidad quirúrgica y como es su contenido más que nada saber acerca de todo lo que hay dentro del área quirúrgica y la importancia de ello y las actividades que hace el personal quirúrgico de las cuales veremos a continuación.

DESARROLLO

Generalidades medico quirúrgicas: dentro de la generalidades también hay que saber que es unidad quirúrgica, unidad quirúrgica es un conjunto de quirófanos donde se realizan cirugías en pacientes que requieren intervenciones quirúrgicas, donde las cuales la dimensión de ello es de suma importancia ya que así el personal de salud o el profesional que trabajan dentro de ello pueda moverse con facilidad al realizar ciertas actividades ,tanto para el personal y para los pacientes, dentro de ello hay que saber también que la enfermería quirúrgica es aquella que proporciona cuidados medico quirúrgicos ya que ellos son los encargados de ayudar a los anesthesiólogos y los cirujanos también, en la atención de los pacientes durante las operaciones o cirugías, también dentro de los trabajos importantes antes de la cirugía es preparar a los pacientes para las cirugias, como el checar el expediente clínico del paciente, administrarle sus medicamentos si así está indicado y también preparar la zona donde van a trabajar el cirujano, al igual que apoyar al anesthesiólogo preparando los equipos y tratamientos necesarios ,como para darle seguridad a los pacientes durante la administración de la anestesia, también para observar los monitores como otros equipos ,durante las cirugías ,así saber el estado del paciente en todo momento, así al igual en los cuidados de los pacientes después de la cirugía, la atención quirúrgica es de suma importancia ya que es importante para la seguridad de los pacientes, mediante un trabajo de equipo multidisciplinario en la cual la enfermera juega un papel importante. La enfermera quirúrgica tiene funciones muy importantes dentro de la sala de cirugía o más bien dentro de la unidad quirúrgica ya que no es solo cuidar a los pacientes si no que ella o el más bien es la responsable y la supervisora durante toda la actuación quirúrgica o antes de ello como el supervisar si los equipos ,tomas de oxígeno, checar que haya sabanas para el paciente ,batas y sabanas para la camilla que los monitores estén de buenas condiciones, que los materiales que se usan dentro estén completos tal y como lo necesita el médico para no estar a las carreras al momento de la acto quirúrgico que haya medicamentos del carro rojo, en la utilidad de alguna emergencia y como los que estén en la mesa del anesthesiólogo y los materiales que vayan a usar los médicos ,también es ella la que está a cargo de la instrumentación ,y dentro de ello está igual la enfermera circulante la cual trabajan sumamente en equipo con la enfermera quirúrgica ella o él está a cargo de ayudar y checar y anotar los procesos de la cirugía en cómo va el paciente y también para ayudar a los médicos en ocasiones cuando ellos necesitan ayuda por su puesto con mucho cuidado para evitar contaminación ya que el lugar de la intervención contiene materiales esteriles, la enfermera quirúrgica o instrumentista antes de la intervención igual está a cargo de verificar las otras salas que compone el área de cirugía como la sala de recuperación, el CEYE de ver que haya suficiente material para las

cirugías que se vaya a presentar no solo eso y que ceye contenga materiales de consumo y que haya materiales estériles y también de verificar la infección quirúrgica, el servicio de urgencias, servicios en hospitalización ver si hay camas para los pacientes que salgan de cirugía o los que ya pasaron a sala de recuperación posterior pasar a sala de hospitalización en los equipos de personal de enfermería dentro de quirófano se compone de dos enfermeras(os) así como auxiliares de enfermería o enfermero(a) circulante es de suma importancia que mantengan buena comunicación y buen trabajo de equipo, así poder trabajar con claridad con la atención y el cuidado del paciente o en cualquier necesidad que surja durante una intervención, todos los profesionales presentes también ellos deben ayudar en cualquier actividad que se presenta en ese momento, en este caso si hay tres miembros del personal de enfermería ambos se ayudan ya que una debe instrumentar otra en circular y así se van a ir rotando en cada cirugía dependiendo en como trabajen en equipo, en la cirugía la que pasa los instrumentales al cirujano es la enfermera instrumentista, ella o el, antes de la cirugía ordena la mesa donde se pone los materiales y equipos estériles y quien viste al cirujano ella cuenta los materiales que se usan y los que se desechan tanto los instrumentales que se usan antes y después de cada intervención por seguridad y la enfermera circulante es la que apoya en estar al pendiente de las necesidades del equipo, también quien ayuda a destapar los materiales y equipos antes de la cirugía sobre todo ayuda al anesthesiólogo durante la inducción de la anestesia, también la que apoya en el conteo de las gasas que se utilizan en el procedimiento junto con la instrumentista, manipula todo el equipo no estéril durante la cirugía, registra todo el desarrollo del procedimiento quirúrgico, registra y preserva cada muestra tomada en el momento de la intervención y también apoya a pasar al paciente en la sala de recuperación después de la cirugía, el auxiliar de enfermería también es una parte del equipo ya sea un practicante u otra persona que está en apoyo dentro del servicio la cual también casi realiza las mismas actividades que la enfermera circulante en caso de mucha actividad así apoyarse entre equipos, su presencia también es importante al final de la cirugía, en el retiro del material u equipo utilizando, toda esta actividad que realiza cada miembro obviamente tiene que estar en organización en equipo así poder trabajar con facilidad.

Problemas potenciales del paciente encamado:

Un paciente encamado es aquel paciente que la cual no puede tener ciertos movimiento por ciertas situaciones ya sea porque el paciente tiene problemas porque se le realizo en una cirugía la cual le impide hacer algún movimiento o por un accidente o por la edad ya le dificulta ciertos movimientos por un agravamiento de su salud los problemas más comunes de los pacientes encamados son los siguientes, como en el sistema musculo esquelético porque ,ya que estando en la cama sin movimiento alguna puede perder la flexibilidad de algunos huesos o musculos,puede aparecer contracturas ,o que las articulaciones se pongan duros por falta de movimientos y también ciertos problemas en los músculos que hace que dificulten los movimientos lo cual puede ser un problema que le afectara el paciente especialmente en las partes de los huesos que no tendrán movimientos ya que no solo le impedirá moverse si no que también pueda aparecer dolores en ello y que pueda ser que sean secuelas temporales o permanentes del paciente ya que no solo eso le puede pasar si no que puede llegar a resultar otras enfermedades como la osteoporosis y por consiguiente tener el riesgo de fracturas, y también en los problemas pueden llegar a tener problemas digestivos, ya que pueden perder el apetito para después ellos tener un problema de nutrición en ellos, también llegan a tener problemas de deglución y problemas en la formación del desecho fecal, hasta pueden llegar a presentar problemas de estreñimiento y problemas de reflujo gástrico, al igual ellos pueden tener problemas en la piel ya que en la presión de ciertas partes del cuerpo como las escaras cuando los pacientes no cambian de posición, la incontinencia urinaria, fecal y la maceración pueden ocasionar o causar inflamación grave en las capas externas de la piel y es más común en niños y bebes pero también puede afectar a los adultos ,en los problemas también esta del sistema nervioso ya que ellos les afecta la falta de estímulos externos de comunicación, o de hablar por que estando encamado y puede tener dificultades no sabemos que pueda sentir los pacientes, ya que ellos pueden caer también en depresión ya sea por el estado en que están o porque se sienten inútiles por la falta de movimiento que tienen, hasta pueden llegar a tener problemas del sentido del oído pueden llegar a tener una alteración de ello, los problemas de orinar también es parte de los problemas más comunes y puede ser el resultado de la aparición de enrojecimientos en la piel por fricción y presión en la zona donde se encuentra en una sola posición, también la aparición de infecciones urinarias, la formación de piedras en los riñones. También llegara a tener problemas de la circulación sanguínea por la falta de movimiento, y puede ser el resultado de la formación de trombosis venosa ,y llegar a aparecer problemas de la frecuencia cardiaca para evitar ciertas complicaciones se deben proporcionar ciertos cuidados para él, como en los cambios de posiciones si su condición lo permite ya que así podemos evitar la aparición de úlceras por presión ,por que las personas adultas son más propensas

a eso ya que la piel de ellos no tienen la misma rigidez la de un joven, no solo eso sino que hay que higienizar el sitio donde se encuentra cambiarle la sabana ,la bata, el alto nivel de dependencia de un paciente encamado puede llegar a afectar el familiar o de quien cuida de él y ser el resultado de poder internar al paciente en un lugar específico para llevar acabo ciertos cuidados especiales por su condición, supongamos que el paciente se encuentra en un segundo nivel o que él se encuentra en su casa ,porque no tiene mucho familiar en casa o como se mencionó antes porque familiar quien lo cuida ya está en condiciones donde no puede cuidarlo porque está cansado o no ha podido dormir bien o simplemente ya no puede hacer los cuidados que necesita su familia y no puede encontrar ciertas formas de ayudar al paciente si es en un hospital ya sea por falta de personal, por falta de medicamentos o equipos para proporcionarles mejor cuidado al paciente y pues buscar una forma adecuada en una institución equipada donde él pueda encontrar mejoría o proceso de mejoramiento por su condición

Contusiones, Heridas y Drenajes:

Las contusiones son ocasionadas por una pequeña caída o golpe con algún objeto no riesgoso de los cuales no ocasiona heridas abiertas, y son leves, o también puede provocar fracturas o lesiones internas que de los cuales los pacientes no es necesario hospitalizarlos o internarlos, pero también no siempre hay que confiar ya que en ocasiones existen golpes fuertes que de las cuales, probablemente no sangren ,un golpe fuerte o caída fuerte puede ocasionar daños ya sea en los músculos o en algún tendón incluso hasta puede llegar a dañar los órganos internos y como resultado puede haber hemorragias internas, las contusiones más propensas a tener golpes son como la cabeza, ya que los golpes en la cabeza es bastante riesgoso ya que en ocasiones no muestra sangrado o simplemente una inflamación si es golpe leve o a veces en ocasiones ellos se golpean fuerte ya que por varios motivos los niños ellos se golpean fácilmente tocando cosas en los muebles o suben en los muebles o corren mucho o se caen de la cama, y se le aparece un chichón que les puede doler durante el tacto y pues desaparece en unos cuantos días pero siempre hay que estar al pendiente que no haya heridas internas, también en la rodillas son más propensas a los golpes, ya que en una caída hacia adelante es el punto de apoyo para el cuerpo, estas lesiones son molestos porque la rodilla se usan para todo movimientos que hacemos, al igual que las manos, ya que igual al caer nos sostenemos por las manos y puede que una de esas lastimemos con raspones que de igual manera duele aunque en ocasiones no siempre se lastimen más que con el dolor al impacto del golpe, las contusiones se puede clasificar de acuerdo en cómo es el tipo de golpe y la gravedad ,cada tipo de contusiones requiere de una atención diferente y diferente tratamiento

Heridas:

Son lesiones más frecuentes y que de las cuales la mayoría hemos tenido, en donde las cuales existe sangrado ya sea por un corte de algún cuchillo, o algún desgarro causado por un accidente ya sea de carro o de moto o por una caída fuerte donde se puede abrir y tener sangrado, existen varios tipos de heridas que no reciben las mismas atenciones ni cuidados como por ejemplo:

Heridas abiertas, es una herida en donde puede abrirse el tejido de la piel y de los cuales se infectan fácilmente si no se limpia o no se cuida ya que así fácilmente se albergan microorganismos de nuestro alrededor, también esta lo que es la herida cerrada, que es donde no existe ninguna lesión ,pero más sin embargo el sangrado o la hemorragia se acumula por debajo de la piel, aunque no muestra nada grave pero las lesiones internas son más graves de lo que imaginamos ,también podemos mencionar aquí que hay heridas por el tipo de objeto con el que los causa para así saber cómo cuando te cortas con un cuchillo podemos verificar o sacar conclusión de cuál fue el objeto que lo causo porque no es lo mismo a que te cortas con un pedazo de madera a que te corte un cuchillo o navaja, ente ellas esta lo que es ,heridas cortantes que son ocasionadas ya sea porque estén filosos como latas ,vidrios,cullillo como antes lo mencionamos que de los cuales pueden llegar a cortar los tendones ,los músculos ,el borde de la herida o las orillas son lineales y limpios, la cantidad que tenga la herida es dependiendo de sitio donde este la herida y la cantidad de vasos sanguíneos cortados o lesionados, también existe las heridas punzantes los cuales son objetos puntiagudos, como los clavos o hasta mordeduras de serpientes o de perros, la lesión ocasiona dolores,sangado que de los cuales puede ser bastante y el orifico es poco visible, es considera como heridas más graves o peligrosas ya que puede ser profunda, y puede provocar hemorragias internas, existen varias como lo son ,heridas corto punzantes, como tijeras ,puñales, Heridas laceradas ,los cuales son causados por objetos que tienen bordes filosos e irregulares como el cerrucho,también existe heridas por armas de fuego de los cuales son ocasionadas por pistola, por lo general el oficio de la herida es pequeña y la salida es mayor tamaño, la hemorragia es dependiendo del vaso sanguíneo que se lesiona, entre los signos y síntomas de las heridas ,hay rotura de la piel según el tipo de herida que existe ,y existe dolor,hemorragia,al igual dependiendo de la parte del órgano y vasos sanguíneos afectados, cuando llega un paciente en urgencias hay que saber diferenciar los tipos de heridas así poder tratarlas o darles atención inmediata, y sobre todo verificar bien como limpiar la herida, darle atención al paciente que el guarde la calma y verificar los signos vitales del paciente, después de terminar de desinfectar la herida o limpiarla hay que cubrirla, pero como ya mencionamos hay que verificar la herida, la gravedad y con que fue causado así poder darle los primeros auxilios

Drenaje:

Un drenaje es un dispositivo que se usa para favorecer la salida de los líquidos orgánicos o secreciones de una herida, de los cuales tiene como finalidad de poder prevenir cierta formación de la acumulación de líquidos en las cavidades, así también poder reducir el riesgo de infección ya que las zonas húmedas de una herida son más propensas en el acumulamiento de microorganismos así con este dispositivo también ayude a que los pacientes sus heridas se sequen y favorezcan la cicatrización rápidamente, también nos permite verificar la cantidad de líquido y las características que se estén drenando en la parte de la herida, entre los tipos de drenajes más utilizados está lo que es drenaje de gasa que consiste en una tira de gasa que se coloca en la herida que facilita la absorción del fluido de las secreciones de la herida, también está el drenaje de penrose consiste en un tubo de caucho delgado y aplanado que se mantiene colapsado mientras no pase el líquido por el interior, se coloca a través de una abertura cutánea, se coloca después que terminen de hacer una cirugía antes de cerrar la pared a través de una pequeña incisión, las secreciones van pasando a un apósito colocado sobre la zona, también se puede colocar una bolsa de colostomía para recoger las secreciones etc.

CONCLUSION:

Al llegar en esta conclusión podemos darnos cuenta que desde el principio se hablo acerca de la unidad quirúrgica y que es lo que hace el personal médico quirúrgico y como trabajan así como al igual en los temas mencionados después de ello es que van relacionados ya que un paciente puede estar encamado por situaciones de cirugía o por alguna amputación del pie o como se mencionó finalmente por causa de heridas que pueden ser heridas grandes ya sea de una arma blanca o arma de fuego o por que el paciente piso un barrilla de construcción que de las cuales lo deja encamado por un tiempo y al igual que los drenajes el situaciones graves hay pacientes que se les hace cirugías generales donde se le coloca algún dispositivo para drenar si la herida le es necesario dependiendo del tipo de incisión que se le haya realizado porque es importante saber eso porque la mayoría de los pacientes en un hospital es que llegan por una emergencia de heridas graves por enfermedades graves y por x cosas que necesitan ya sea cirugía ,o que necita estar encamado por un largo tiempo por su situación de salud que más que nada es ahí donde nos daremos cuenta de los problemas que tendrán ellos o ya sea que llego por una herida gravemente y que pasa con los pacientes que llegan de emergencia, por una cirugía urgente, ellos entran en quirófano que podemos hacer nosotros pues es saber que en quirófano o dentro de la unidad quirúrgica es saber ,manejar los trabajos en equipo, los cuidados de los pacientes por eso es importante conocer todo estos puntos ya que en un hospital o en el campo clínico que vamos a realizar nos puede llegar a presentar varios tipos de pacientes en donde a nosotros nos toca valorar los cuidados necesarios para ellos.